

**U N I V E R S I D A D D E C O N C E P C I Ó N**  
**FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS**  
**Departamento de Ciencias Clínicas**



**PASANTÍA EN CLÍNICA VETERINARIA UDEC: ESTUDIO DE UN CASO DE  
MICOPLASMOSIS CANINA**

**TRABAJO DE TITULACIÓN PRESENTADO  
A LA FACULTAD DE CIENCIAS  
VETERINARIAS DE LA UNIVERSIDAD DE  
CONCEPCIÓN, PARA OPTAR AL TÍTULO DE  
MÉDICO VETERINARIO**

**PAULINA ANGÉLICA MORENO FERNÁNDEZ**

**CONCEPCIÓN –CHILE**

**2016**

## I. INTRODUCCIÓN

### **Antecedentes de la institución**

La Universidad de Concepción fue fundada el día 14 de mayo de 1919, situando su Campus Central en la ciudad de Concepción, sumando dos campus al emprendimiento de profesionales en toda la región, el Campus Chillán y Campus Los Ángeles. La UdeC ofrece 91 carreras para que estudiantes de todo el país, puedan elegir dentro de un amplio espectro de especialidades, tanto en pregrado como en postgrado.

La idea de su fundación comenzó el año 1917, tras la necesidad de crear una universidad laica, fuera de Santiago. Es así como los rectores del Liceo de Concepción; Enrique Molina Garmendia, Edmundo Larenas Guzmán, Pedro Nolasco y Virginio Gómez, buscaron apoyo en las logias masónicas y en el Gobierno de Chile, logrando al cabo de dos años comenzar con la formación de nuevos profesionales. Actualmente el 72% de los profesores posee doctorados o maestrías dentro de sus áreas. Es por esto que la Universidad ocupa la tercera posición dentro de las mejores Universidades del país, según el Grupo de Estudios Avanzados Universitas; mientras que ocupa el lugar número 17 en el ranking de Latinoamérica, según el ranking QS 2014 del World University Ranking.

La carrera de Medicina Veterinaria nace en Concepción el año 1972, inicialmente bajo la tuición del Instituto de Biología. Luego, en el año 1973, la carrera es trasladada al Campus de Chillán, formando parte de la Facultad de Ciencias Agronómicas, Veterinarias y Forestales, la cual se separa en el año 1993 formando la Facultad de Ciencias Veterinarias. El año 2002 se crea el Hospital Clínico Veterinario, el 2004 se crea la carrera de Medicina Veterinaria en la ciudad de Concepción. La Clínica Veterinaria UdeC Concepción fue creada en Junio del año 2007, promoviendo un servicio Médico Veterinario de excelencia, con alta tecnología y con especialistas en diversas áreas de la Medicina Veterinaria, los cuales se encuentran en formación continua, manteniéndose actualizados para

ofrecer la mejor atención médica a sus pacientes. Además, al depender del departamento de Ciencias Clínicas, permite dar completo apoyo pedagógico a los alumnos de dicha facultad, permitiendo un mayor desarrollo práctico.

### **Objetivos de la pasantía**

#### **Objetivo general**

Aplicar los conocimientos teórico-prácticos adquiridos en pregrado, para lograr desarrollar habilidades prácticas en la clínica de pequeños animales.

#### **Objetivos específicos**

- Adquirir mayor competencia en el diagnóstico de patologías e instauración de terapias, en base a la condición del paciente.
- Conocer y manejar de buena forma los protocolos y tecnología que posee la clínica veterinaria.
- Desarrollar habilidades en el trato con los propietarios de pacientes de la clínica.
- Complementar las responsabilidades propias con las de otras personas, logrando un buen trabajo en equipo y de calidad.
- Desarrollar habilidades para actuar de una forma óptima, eficaz y rápida en distintas situaciones en las que podría verse enfrentado un Médico veterinario en la vida profesional.
- Realizar una revisión de un caso clínico de interés, demostrando competencias en la investigación y desarrollo de este.